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Grupo Pátria confirma que volta da
cobrança do pedágio vai iniciar 30 
dias após a assinatura do contrato

74anos

O Grupo Pátria, vencedor do leilão do Lote 1 das concessões 
rodoviárias do Paraná, está organizando o início da opera-
ção do trecho que compreende 473 quilômetros de rodovias 
federais e estaduais entre Curitiba, Região Metropolitana, 
Centro-Sul e Campos Gerais. O trecho sob responsabilidade 
do grupo recebeu o nome de Via Araucária e foi o primeiro 
dos seis lotes do programa a ser leiloado. A previsão é que a 
concessionária do Lote 1 invista R$ 7,9 bilhões em obras de 
melhorias e manutenção em trechos das rodovias BR-277, 

BR-373, BR-376, BR-476, PR-418, PR-423 e PR-427. Segundo 
o planejamento, 75% dos investimentos serão feitos nos pri-
meiros sete anos do contrato, entre 2024 e 2030. A empresa 
também deverá arcar com aproximadamente R$ 5,2 bilhões 
em custos operacionais durante o período e todos os serviços 
operacionais começam a funcionar assim que a empresa 
iniciar efetivamente as operações e cobrança do pedágio, o 
que deve ocorrer um mês após a assinatura do contrato, com 
previsão já confirmada para o dia 26 de janeiro. l Geral 4

A Secretaria de Estado da Fazenda já disponibilizou o calendário para pagamento do IPVA 2024. Umas das “no-
vidades” para o próximo ano é a possibilidade de realizar o pagamento à vista com desconto de 6% (até então 
era 3%). Da mesma forma que em 2023, o Estado manterá a possibilidade de quitação em cinco parcelas sem 
desconto. Os prazos para o pagamento da parcela única ou da primeira cota foram fixados entre 17 e 23 de ja-
neiro de 2024, a depender do número final da placa do veículo. A estimativa é arrecadar R$ 6,2 bilhões com o 
IPVA 2024 que vai incidir sobre uma frota de cerca de 4,6 milhões de veículos. l Geral 6 Bandeirada l  
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falecimentos

Óbitos registrados ontem, até 
às 17h, pela Acesc, em Cascavel

MARIA ROSALINA CHIOCA LIMA (78)
NICOLY EMANUELI SOARES (16)
GETULIO LUIZ LONGO (46)

Cascavel – Com as crianças 
em novo espaço, o antigo pré-
dio do antigo Caom (Centro de 
Atendimento e Orientação ao 
Menor) está ocioso. A reporta-
gem do Jornal O Paraná apu-
rou que o secretário municipal 
de Segurança Pública, Pedro 
Fernandes de Oliveira, já estu-
da a possibilidade de solicitar 
a estrutura para transformá-
-la na sede da Guarda Muni-
cipal de Cascavel, visto que a 

atual estrutura está “ficando 
pequena”, para os servidores, 
inclusive com a pretensão do 
aumento do efetivo. 

Nesta semana, Oliveira já 
esteve vistoriando o local e 
disse que, primeiramente, vai 
escalar a Guarda Patrimonial 
para zelar pelo o patrimônio 
público, mas que existe a in-
tenção em pedir o local, que 
tem um espaço amplo. Com 
o local “vazio” os moradores 

relatam a preocupação com o 
espaço que, além de ser possí-
vel abrigo para marginais, vem 
sendo invadido por vândalos. 

O local foi edificado em 
1991, para atender as crianças 
em situação de vulnerabilida-
de. Com o fechamento do ser-
viço, o espaço abrigou a Escola 
Kelly Christina por 13 anos e 
que ainda é de responsabili-
dade da Secretaria Municipal 
de Educação. Por conta disso, a 

estrutura ainda abriga móveis 
antigos e que, uma vez por se-
mana é feita a limpeza do es-
paço, até que seja destinado 
para outra finalidade.

Além disso, os vereadores 
Professor Santello e a Beth 
Leal, encaminharam ofício ao 
Município solicitando que a 
estrutura seja utilizada para 
o tratamento de mulheres em 
vulnerabilidade social e depen-
dentes químicas. 

Cascavel – Que a educação é 
um dos principais pilares para 
o desenvolvimento do ser hu-
mano todos já sabem e não 
se discute. Porém, além de 
ter uma boa equipe pedagó-
gica, a estrutura para receber 
os alunos também contribui 
de forma significativa para a 
qualidade do ensino. Na quar-
ta-feira (13), uma nova escola 
com uma estrutura moderna 
foi inaugurada na Região Norte 
de Cascavel. A Escola Munici-
pal Professora Kelly Christina 
Trukane Miranda, no Bairro 
Morumbi, atenderá 239 crian-
ças com ensino 100% integral. 
O investimento foi de R$ 7,2 
milhões.

Para o prefeito Leonaldo 
Paranhos, a construção da 
nova escola era um sonho. 
“Nós sonhamos com essa es-
cola, fomos atrás de fazer um 
projeto, buscar o recurso e, 
hoje, estamos entregando essa 
unidade espetacular que aten-
de aqui um bairro necessário, 
crianças mais vulneráveis e é 
uma escola referência”, disse 
ele, lembrando que nos últi-
mos anos, desde a sua primei-
ra gestão, iniciada em 2017, 
foram revitalizadas e refor-
madas um total de 71 escolas, 
além da construção de outras 
18 novas unidades. 

A secretária de Educação, 
Marcia Baldini, disse que as 
obras integram o Programa 
Escola Feliz, criado a partir de 
uma pesquisa com cerca de 
10 mil alunos da rede munici-
pal de ensino. Sobre a “Escola 
Kelly”, Baldini explicou que a 
nova unidade escolar era rei-
vindicada há anos pela comu-
nidade e que, agora, todos os 
alunos do Infantil 4 até o 5º 
ano chegam pela manhã e só 
saem no fim da tarde.

“Essa é uma escola cons-

Com estrutura nova e moderna, Escola Kelly 
Christina é entregue a população do Morumbi

truída do zero e que há muitos 
anos a comunidade esperava, 
mesmo porque os alunos es-
tudavam na antiga estrutura 
do Caom. Hoje essa escola é 
referência na Região Norte, 
porque além de ser uma es-
trutura nova, que atende 
todas as questões de adequa-
ções sanitárias e de segurança, 
ela também atende os alunos 
100% integral”, destacou a se-
cretária.

Durante a inauguração a di-
retora da escola, Priscila Diniz 
do Santos Silva, não escondeu 
a emoção em ver a nova Esco-
la Kelly Christina Trukane Mi-
randa. “É uma alegria imensa, 
inexplicável a emoção que a 
gente sente de estar aqui neste 
local. Com certeza um sonho 
realizado, tanto da comunidade, 
quanto dos professores, dos alu-
nos principalmente, porque era 
uma ansiedade muito grande 
de estar aqui. Então, todos que 
estão aqui hoje, estão muito feli-
zes, contentes com a estrutura”, 
comemora.

ESTRUTURA MODERNA 
A nova escola foi construí-

da em parceria com o Gover-
no Federal, por meio do FNDE 
(Fundo Nacional de Desenvol-
vimento da Educação), órgão 
vinculado ao Ministério da 
Educação. Com área construí-
da de 3.228 metros quadrados, 
a escola que funcionava no an-
tigo CAOM (Centro de Apoio e 
Orientação ao Menor), conta 
agora com 12 salas de aula.

Existe uma ampla área ad-

ministrativa com ambientes 
para secretaria, direção, sala 
de professores, depósito de 
materiais pedagógicos, insta-
lações sanitárias acessíveis, 
cozinha, despensa, lavanderia, 
depósito de materiais de lim-
peza, vestiário para os servido-
res, abrigo de resíduos, central 
GLP, reservatório elevado de 
água potável e acesso exclu-
sivo para carga e descarga de 
insumos e merenda escolar.

A área de convivência da 

Paranhos confirma novo Cmei 
Durante a entrega da Kelly Christina, foi assinada a ordem de serviço 
para o término a construção do Cmei Maria Selestina Garboça Mecabô, 
do Bairro Maria Luiza, na Rua João Mioto. A empresa Serviços 
Construções Especializadas Eireli, venceu a licitação no valor de 
R$ 5.682.039,03 para terminar a obra que foi iniciada em 2021 e 
que acabou sendo abandonada. A obra do novo Cmei terá que ser 
praticamente toda refeita, já que a antiga empresa realizou somente 
5% da obra. A nova empresa terá prazo de um ano para concluir os 
trabalhos.  A primeira empresa venceu a licitação por R$ 3,8 milhões, 
mas apenas uma parte acabou sendo paga, referente ao que foi 
executado. O novo Cmei atenderá cerca de 240 crianças do Bairro 
Maria Luiza, além de alunos dos bairros Faculdade e Parque São Paulo. 

Kaefer destinou 
emenda

Em contato com a redação 
do O Paraná, o ex-deputado 

federal Alfredo Kaefer destacou 
a construção da nova escola no 
Bairro Morumbi. No exercício 

do sei mandato, ainda em 2018, 
Kaefer destinou diversas emendas 

para obras em Cascavel, 
incluindo uma específica para 
a educação na Região Norte, 
no valor de R$ 4,5 milhões.

escola é composta por qua-
dra coberta, pátio coberto, 
refeitório, pátio descoberto 
pavimentado, sala do grêmio, 
laboratório de ciências, labora-
tório de informática, biblioteca 
e auditório. 

Além disso, tem um esta-
cionamento para 20 veículos, 
sendo duas vagas reservadas 
para Pessoas com Necessida-
des Especiais e reservatório 
metálico elevado de água po-
tável.
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Estrutura do antigo Caom pode ser a “nova sede” da Guarda Municipal
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editoria e colaboradores
da redaçãoInforme 

Toledo - A Prefeitura de Tole-
do se comprometeu a seguir 
as orientações fornecidas pelo 
TCE-PR (Tribunal de Contas 
do Estado do Paraná) quando 
republicar o edital da Concor-
rência 2/2023, voltada à con-
cessão do serviço de transporte 
público do município. O pro-
cedimento licitatório foi sus-
penso pelo Município para a 
realização das adequações ne-
cessárias. 

A iniciativa foi comunica-
da pela administração local à 
Corte de Contas após receber 
Apontamento Preliminar de 
Acompanhamento relativo à 
referida licitação. O documento 
foi elaborado pela CAGE (Coor-
denadoria de Acompanhamen-
to de Atos de Gestão), unidade 
técnica do órgão de controle 
responsável pela fiscalização 
preventiva e concomitante dos 
atos praticados pelos adminis-
tradores públicos do Paraná. 

Por meio do APA, os audi-
tores do Tribunal apontaram a 
existência de 12 inconformida-
des no instrumento convocató-
rio do certame, em relação às 
quais emitiram 30 orientações. 
Segundo eles, as ações indica-
das “contribuem para o sucesso 
da contratação ao corrigir pre-
viamente problemas que pode-
riam ocorrer no momento da 
execução do contrato e que po-
deriam ser de difícil correção”. 

APONTAMENTOS 
Duas impropriedades foram 

Lote 2 
O Grupo Pátria, vencedor do 
Lote 1 das novas concessões 
das rodovias do Paraná já 
havia solicitado o pedido em 
outubro. Agora, foi a vez do 
Grupo EPR, vencedor do Lote 
2 da concessão.  O consórcio 
tem até 11 de janeiro de 
2024 para apresentar a 
documentação e o contrato 
deverá ser assinado até 2 de 
fevereiro de 2024. 

Via Araucária 
O Lote 1 da nova concessão 
das rodovias do Paraná, 
o PR Vias será conhecido 
pela marca Via Araucária. 
O consórcio Grupo Pátria, 
vencedor do leilão, deverá 
assinar o contrato até o dia 
26 de janeiro e poderá iniciar 
as atividades no final de 
fevereiro.  

100% aprovados
A Assembleia Legislativa 
do Paraná encerra o ano 
de 2023 com 100% dos 
projetos do Poder Executivo 
aprovados. Ou seja, de todos 
os projetos que o Governador 
Ratinho Junior encaminhou 
para a Alep, todos foram 
aprovados. Inclusive, um dos 
últimos projetos aprovados 
em 2023 foi o polêmico 
projeto que aumentou a 
alíquota modal do ICMS do 
Paraná. Mesmo com forte 
oposição do Setor Produtivo 
do Estado, os deputados 
estaduais aprovaram o 
projeto. 

Suspensão óbvia 
Na semana passada a coluna 
trouxe a informação de que 
um site especializado em 
transporte público havia 
adiantado dois dias antes da 
licitação da nova concessão 
do serviço de transporte 
coletivo de Cascavel que o 
processo seria deserto. A 
coluna questionou o referido 
site sobre a matéria. Em 
resposta, o responsável pela 
elaboração do material, o 
jornalista Guilherme Strabelli, 

Cascavel – As entidades do 
setor produtivo do Paraná la-
mentaram a aprovação do 
projeto de lei que aumenta a 
alíquota modal do ICMS no Pa-
raná. O texto foi aprovado pela 
Assembleia Legislativa do Pa-
raná na noite de terça-feira, 
mesmo após pressão do setor 
produtivo pela retirada do 
projeto. 

Em Cascavel, a Amic (As-
sociação de Micro e Pequenas 
Empresas) emitiu uma nota re-
pudiando a decisão dos depu-
tados estaduais paranaenses. 
Em nota, a associação diz que 
os deputados são subservien-
tes ao Poder Executivo. “Os de-
putados, apesar de tentarem 
criar contextos e justificativas, 

se mostraram subservientes 
aos interesses do Poder Exe-
cutivo, mesmo com a clareza 
de que adotar tal medida gera-
rá prejuízos diretos e indiretos 
para a população. É lamen-
tável esse descompasso com 
a realidade e esse descom-
promisso com o desenvolvi-
mento real e sustentável do 
Paraná. Havia outros caminhos 
possíveis, mas que foram des-
considerados neste frenesi go-
vernista regado de interesses  
eleitoreiros.”

Ainda, a associação que 
possui sede em Cascavel es-
pecifica o descontentamento 
com os deputados cascave-
lenses Gugu Bueno e Batati-
nha, que votaram favoráveis 

ao projeto. “Incentivamos que 
os empresários e a população 
em geral possam se recordar 
da decisão dos dois parlamen-
tares e que façam juízo sobre 
tal posicionamento.”

Outra entidade do setor 
produtivo que manifestou des-
contentamento com a aprova-
ção foi a Fiep (Federação das 
Indústrias do Paraná). “A Fiep 
lamenta profundamente que 
o Projeto de Lei, tramitado em 
regime de urgência, tenha sido 
aprovado com 32 votos a favor 
e 14 contra. A Federação agra-
dece os deputados estaduais 
que se sensibilizaram com o 
movimento do setor produtivo 
e da sociedade e se posiciona-
ram contrários à medida.”

Amic PR critica posicionamento de
deputados sobre votação do ICMS

Oportunidade de Correção 
Instituído pela Instrução Normativa nº 122/2016, o APA é uma opor-

tunidade concedida pelo TCE-PR aos gestores para corrigir falhas veri-
ficadas pelo órgão na fiscalização preventiva, sem que seja necessária 
a abertura de processo administrativo, cujo trâmite é mais demorado 
e custoso. 

Quando os administradores não corrigem as falhas apontadas ficam 
sujeitos a abertura de processos de Representação e Tomada de Contas 
Extraordinária. Nesses casos, a Lei Orgânica do TCE-PR (Lei Complemen-
tar Estadual nº 113/2005) prevê a aplicação de multas administrativas, 
fixas e proporcionais ao valor do dano ao patrimônio público, devolução 
dos recursos e outras sanções. 

Após a orientação do TCE, 
Toledo terá que readequar 
a concessão do transporte 

afastadas apenas mediante a 
resposta da prefeitura ao APA. 
No caso da primeira delas, re-
lativa à ausência de justifica-
tiva técnica na definição das 
premissas básicas do modelo 
proposto, a entidade justificou 
a adoção dos tipos de ônibus 
escolhidos, bem como se com-
prometeu a apresentar tabela 
demonstrando a demanda por 
horário e linha. 

Quanto ao apontamento re-
ferente à inadequação na pre-
visão de políticas em relação à 
segurança digital e à integrida-
de dos dados e sistemas, o Mu-
nicípio de Toledo foi capaz de 
demonstrar que há, em edital, 
cláusula que cumpre o requisi-
to questionado pelos auditores 
do TCE-PR. 

As demais falhas, que 
devem ser corrigidas quan-
do da republicação do instru-
mento convocatório, são as 
seguintes: inconformidade dos 

custos que compõem a mode-
lagem tarifária; inadequação 
das premissas relacionadas 
com as potenciais fontes de 
receita acessória; exigências 
de qualificação técnica inde-
vidas; impropriedades em re-
lação às exigências relativas 
às garagens; ilegal vedação de 
participação no certame de em-
presas em recuperação judicial; 
impropriedades nas regras de 
revisão e reajuste contratual; 
previsão autorizativa genéri-
ca de prorrogação do prazo 
da concessão; indicadores de 
desempenho incapazes de 
medir a qualidade do serviço 
de forma efetiva e transparen-
te; inadequação de ferramen-
tas para garantir uma gestão 
eficaz e eficiente dos dados; e 
inadequação dos métodos e 
mecanismos para minimizar as 
possibilidades de interrupção 
ou queda na qualidade dos ser-
viços de tecnologia prestados. 

Pedágio Paraná 
Os dois consórcios que arremataram em leilão na Bolsa de 
Valores os lotes 1 e 2 das rodovias do Paraná pediram mais 

tempo para apresentar a documentação necessária para 
assinatura do contrato. Após a solicitação, a ANTT alterou o 

cronograma do edital. 

Dantas reeleito 
O TCU (Tribunal de Contas da União) reelegeu ontem (13) o 

ministro Bruno Dantas como presidente do Órgão de Controle 
para 2024. Dantas está na presidência da Corte de Contas 

desde julho de 2022, quando assumiu o cargo interinamente 
depois da aposentaria da ministra Ana Arraes, antes de ser 

eleito pela 1ª vez para o exercício de 2023. O vice-presidente 
será Vital do Rêgo. 

informou que haviam recebido 
informações de fonte 
confiável de que nenhuma 
empresa iria apresentar 
propostas para a prefeitura 
de Cascavel.

Concessão 
transporte 
A presidente da Transitar, 
Simoni Soares, esteve nesta 
ontem (13), na Câmara de 
Vereadores conversando com 
vereadores da Comissão 
de Segurança Pública e 
Trânsito da Casa. O objetivo 
do encontro foi prestar 
esclarecimentos sobre a 
Concessão dos serviços 
de transporte público de 
Cascavel vir quais serão os 
próximos passos que o Poder 
Executivo irá realizar para a 
realização da licitação. 

Plano Diretor 
A Câmara de Foz do Iguaçu 
realizou uma audiência 
pública, proposta pela 
Comissão Mista para debater 
os projetos que buscam 
alterar a delimitação das 
áreas urbanas e rurais 
do município, bem como 
mudanças nas zonas 
comerciais e de serviços. 
Ao final do encontro, 
os vereadores deram 
encaminhamento sobre a 
necessidade de revisão geral 
do Plano Diretor do Município.  

Reforma tributária 
Os presidentes da Câmara 
Federal Arthur Lira (PP), e 
do Senado, Rodrigo Pacheco 
(PSD), se reuniram ontem 
(13) para discutir a PEC 
(Proposta de Emenda a 
Constituição) da reforma 
tributária. Os relatores da 
proposta na Casa Baixa, 
deputado Aguinaldo Ribeiro 
(PP), e na Casa Alta, Eduardo 
Braga (MDB), também 
participam do encontro. O 
objetivo é fechar o texto que 
será votado pelos deputados 
nesta semana para que 
possa ser promulgado antes 
do recesso parlamentar, que 
começa em 23 de dezembro. 
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Da Redação ADI-PR Curitiba  
Coluna publicada simultaneamente em 22 jornais e 
portais associados. Saiba mais em www.adipr.com.br

Resultados
O setor de serviços cresceu 
11,7% no Paraná até outu-
bro de 2023, foi o segundo 
maior avanço nacional, atrás 
do Mato Grosso (16,9%). 
No mesmo período, o Brasil 
registrou crescimento de 
3,1%. No Sul, Santa Cata-
rina teve aumento de 8,7% 
e o Rio Grande do Sul de 
5,9%. O índice de atividades 
turísticas do Paraná teve o 
terceiro melhor resultado do 
Brasil no ano, com aumento 
de 12,7%, atrás apenas 
de Minas Gerais (17,1%) e 
Bahia (13,7%).

AME
A construção do Ambulatório 
Médico de Especialidades 
(AME) de Ivaiporã, no Vale 
do Ivaí, está com mais de 
30% do cronograma de 
obras concluídas. Esse 
será o primeiro Ambulatório 
Médico de Especialidades 
do Paraná. Com um investi-
mento de R$ 13,4 milhões 
do Governo do Estado, a 
previsão é de que seja finali-
zada em 2024.

ICMS
Na terça-feira (12), durante 
a última sessão de 2023 
na Assembleia Legislativa 
do Paraná (Alep), os depu-
tados estaduais aprovaram 
o projeto de lei que eleva 
as alíquotas do ICMS no 
Paraná. Em termos gerais, 
o aumento é de 0,5 ponto 
porcentual. A proposta do 
governo prevê o aumento da 
alíquota modal, que incide 
sobre a maioria dos produ-
tos e serviços, de 19% para 
19,5%. Já para o

Dever cumprido
Líder do Governo Ratinho 
Junior na Assembleia 
Legislativa do Paraná (Alep), 
o deputado Hussein Bakri 
(PSD) diz encerrar 2023 
com o sentimento de dever 
cumprido com o povo para-
naense. “Sem dúvida, foi um 
ano extremamente positivo 

Prêmio nacional
O secretário estadual de Justiça e Cidadania, Santin Roveda, 

recebeu, em Brasília, o prêmio nacional do CNJ (Conselho 
Nacional de Justiça) pelo projeto que cultiva abelhas desen-

volvido para um grupo de 55 jovens do Cense (centro de 
socioeducação) de Curitiba. “Horta e Jardins de Mel”, ficou 

em primeiro lugar na categoria “Executivo”, do eixo Socioedu-
cativo, do Prêmio Prioridade Absoluta.

em que pudemos apro-
var uma série de projetos 
enviados à Casa pelo Poder 
Executivo, com a velocidade 
da qual o Paraná precisa, 
mas sem deixar de ouvir os 
deputados e a sociedade 
sobre melhorias em cada 
uma das propostas que 
foram votadas”, disse.

Para 2024
Os deputados Renato Frei-
tas (PT) e Ademar Traiano 
(PSD) serão julgados pelo 
Conselho de Ética da Casa 
em 2024. Um representou 
contra o outro no Conselho. 
O processo contra o petista 
está bem mais adiantado, 
enquanto que do presidente 
da Alep, só deve começar a 
tramitar em fevereiro, após o 
recesso parlamentar.

Loteria instantânea
A Lottopar publicou o edital 
para credenciamento de 
pessoas jurídicas para con-
cessão comum da explora-
ção da modalidade lotérica 
instantânea (raspadinha), em 
meio físico e/ou virtual. O 
documento está disponível 
para consulta no endereço 
www.loteriasdoparana.pr.gov.
br, no Portal de Compras do 
Estado do Paraná e no Portal 
de Transparência do Estado 
do Paraná. Conhecida popu-
larmente como “raspadinha”, 
esta é uma modalidade de 
jogo na qual o resultado é 
imediato.

Bolsa Estudante
A Câmara dos Deputados 
aprovou o projeto de lei que 
estabelece a criação da 
bolsa para estudantes do 
Ensino Médio. O principal 
objetivo da proposta é reduzir 
os índice de evasão esco-
lar no Brasil entre jovens e 
adolescentes.O projeto prevê 
um pagamento mensal de R$ 
200 aos estudantes matricu-
lados que possuem inscrição 
no Cadastro Único, que será 
pago entre os meses de 
fevereiro e novembro. 

Curitiba - O Grupo Pátria, vence-
dor do leilão do Lote 1 das con-
cessões rodoviárias do Paraná, 
está organizando a casa para 
iniciar a operação do trecho que 
compreende 473 quilômetros de 
rodovias federais e estaduais 
entre Curitiba, Região Metro-
politana, Centro-Sul e Campos 
Gerais. Na semana passada, a 
diretoria do Grupo Pátria apre-
sentou ao governador Ratinho 
Junior os planos para a con-
trato, que deve ser assinado no 
dia 26 de janeiro e tem validade 
de 30 anos.

O trecho sob responsabili-
dade do grupo recebeu o nome 
de Via Araucária e foi o primeiro 
dos seis lotes do programa a ser 
leiloado. O segundo também 
já foi a leilão, sendo arrema-
tado pelo Grupo EPR, que fará 
a gestão de 605 quilômetros de 
estradas nas regiões de Curitiba, 
Litoral, Campos Gerais e Norte 
Pioneiro. A assinatura do con-
trato será no dia 2 de fevereiro.

“O programa de concessões 
do Paraná é inovador e vai ser-
vir de modelo para todo o Brasil, 
além de resolver um problema 
histórico do pedágio no Estado. 
Fizemos um projeto que alia 
tarifa justa, muitas obras e trans-
parência em todo o processo”, 
afirmou Ratinho Junior. “Com 
esse projeto redondo, temos 
uma boa expectativa com a 
atuação do Grupo Pátria e com 
as demais concessionárias que 
vão administrar as rodovias 
paranaenses, para tornar nossas 
estradas cada vez mais ágeis e 

O Governo do Estado, por 
meio da Portos do Paraná, con-
cluiu ontem (13) o leilão de mais 
uma área do Porto de Parana-
guá. A PAR09, de aproximada-
mente 26,5 mil metros quadra-
dos, foi arrematada pelo Fundo 
de Investimento Q-PAR09, que 
deverá investir R$ 910 milhões 
em melhorias de infraestrutura 
nos próximos cinco anos. O valor 
de outorga foi de R$ 615 mil. A 
disputa pública aconteceu na 
B3, a Bolsa de Valores brasileira, 
com sede em São Paulo.

Destinada à movimentação 
e armazenagem de granéis sóli-
dos vegetais, a PAR09 fica no 

extremo oeste da área portuá-
ria. A área é classificada como 
brownfield (sem ocupação) e 
tem capacidade estática de 
162.000 toneladas e dinâmica 
de 3.159.000 toneladas.

Os investimentos previstos 
incluem a construção de nove 
novos silos de armazenagem, 
além de investimento em área 
comum, como construção da 1° 
fase do píer “F” e estruturação 
de área de apoio logístico do 
porto. Devem ser gerados cerca 
de 150 empregos diretos.

Conforme estabelecido em 
edital, o grupo vencedor será 
responsável pela gestão pelos 

próximos 35 anos. A ata de jul-
gamento da documentação de 
habilitação da empresa vence-
dora deverá ser publicada no 
começo de 2024. A assinatura 
do contrato com o grupo tam-
bém será no primeiro semestre 
do ano que vem.

“Os portos do Paraná têm 
batido recordes seguidos de efi-
ciência e foram reconhecidos por 
quatro anos seguidos como a 
melhor gestão portuária do Bra-
sil. Essas concessões estão tra-
zendo investimentos para áreas 
ociosas e ajudam a fortalecer a 
economia do Paraná”, disse, o 
governador Ratinho Junior.

Pedágio: Cobrança começa
30 dias após contrato ser 
assinado dia 26 de janeiro 

Leilão: Porto de Paranaguá receberá 
R$ 910 milhões em investimentos

seguras”.
A previsão é que a conces-

sionária do Lote 1 invista R$ 7,9 
bilhões em obras de melhorias 
e manutenção em trechos das 
rodovias BR-277, BR-373, BR-376, 
BR-476, PR-418, PR-423 e PR-427. 
Segundo o planejamento, 75% 
dos investimentos serão feitos 
nos primeiros sete anos do con-
trato, entre 2024 e 2030.

Isso inclui a implantação de 
344 quilômetros de duplicações, 
215 quilômetros de faixas adi-
cionais, 32 quilômetros de vias 
marginais, 27 quilômetros de 
ciclovia, 63 viadutos e trinchei-
ras, além de passarelas, passa-
gens de faunas e outras obras.

INICIO DA COBRANÇA
A empresa também deverá 

arcar com aproximadamente 
R$ 5,2 bilhões em custos ope-
racionais durante o período. Na 
apresentação feita ao governa-
dor, todos os serviços operacio-
nais começam a funcionar assim 

que a empresa iniciar efetiva-
mente as operações e cobrança 
do pedágio, o que deve ocorrer 
um mês após a assinatura do 
contrato.

Para isso, o Grupo Pátria já 
está trabalhando para melhorar 
a infraestrutura nesses locais, 
com a adequação das bases 
operacionais e das praças de 
pedágio, antecipação dos traba-
lhos dos itens de segurança viá-
ria, como o pavimento, sinaliza-
ção e conservação das rodovias, 
além da aquisição de guinchos, 
ambulância e veículos operacio-
nais que serão utilizados para 
atender os usuários.

A concessionária também já 
iniciou o processo de contrata-
ção de pessoal para atender as 
sete praças de pedágio. Foram 
abertas cerca de 800 vagas de 
emprego, com oportunidades 
para operadores de pedágio, 
atendimento ao cliente, técni-
cos de obras, motoristas, entre 
outras.  

AEN
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Pressão S  

Entidades que representam 
o setor produtivo – como 
confederações da Indústria, 
Comércio e Transportes – 
mostraram força novamente 
ao pressionar o relator 
Danilo Forte (União-CE) que 
recuou e não vai mais incluir 
os recursos do Sistema S no 
orçamento. A mudança auto-
rizaria o bloqueio da verba 
em um eventual contingen-
ciamento. Danilo Forte, no 
entanto, mantém a opinião 
que a transparência do Sis-
tema S “é obscura”.

Servidor das armas
Apontado pela PF como ope-
rador de um esquema de trá-
fico internacional de armas 
e lavagem de dinheiro, o ser-
vidor analista do Ministério 
Público, WOM, tem salário 
bruto de R$ 20.649,61 – o 
equivalente a 15 salários 
mínimos. Foi afastado por 
30 dias mas, por enquanto, 
manterá o vencimento. A 
investigação aponta que ele 
usou empresas para tentar 
dar aspecto legal ao dinheiro 
da venda de armas ilegais. 

Lula em São Paulo 
O presidente Lula da Silva 
apareceu na sondagem 

da Paraná Pesquisas com 
55,1% de aprovação no 
município de São Paulo. 
Dos 1.046 entrevistados, 
36,7% consideram a gestão 
atual ótima ou boa. Do outro 
lado, 33,5% afirmam ser 
ruim ou péssima. O petista 
é o favorito na faixa etária 
mais jovem dos entrevista-
dos: aparece com 65,8% de 
aprovação entre os de 16 a 
24 anos. 

Voto x desempenho 
Os cinco deputados mais 
votados do País não obtive-
ram desempenho bom sufi-
ciente para estar entre os 
deputados considerados “5 
estrelas” pelo Índice Legisla. 
Nikolas Ferreira (PL), Gui-
lherme Boulos (PSOL), Carla 
Zambelli (PL), Eduardo Bolso-
naro (PL) e Ricardo Salles 
(PL) obtiveram nota média 
de 6,3 em uma escala de 
0 a 10. Os parlamentares 
tiveram baixas avaliações 
principalmente nos fatores 
fiscalização e mobilização. 

Premiado & 
sorridente 
Inocentado pelo TRF da 
1ª Região, na terça, 12, o 
ex-presidente Michel Temer 
comemorou a decisão em 
cerimônia da Confederação 
da Agricultura (CNA),  na qual 
recebeu o Prêmio CNA Agro 
Brasil. Discreto, porém muito 
sorridente, ele falou em 
“generosidade” ao ser cum-
primentado como um “dos 
presidentes mais importan-
tes do País”. Devido às acu-
sações da Lava Jato, agora 
derrubadas, Temer foi preso 
em 2019.  

Relator refuta “jabutis” 
Relator da Medida Provisória (MP 1.185/ 2023), que 
muda as regras de subvenções do ICMS, o deputado 

federal Luiz Fernando Faria (PSD-MG) posiciona à Coluna 
que não vai ceder à pressão de colegas para que sejam 
incluídos “jabutis” (no jargão legislativo) na matéria para 

destinar parte dos recursos para emendas parlamentares. 
O movimento estaria sendo encabeçado pelo próprio pre-
sidente da Câmara, Ar thur Lira (PP-AL). “Não vou ceder”, 
afirma Luiz Fernando, que apresentou seu parecer nesta 

quarta, 13. Após a leitura do relatório na comissão mista, 
foi concedida vista coletiva aos parlamentares. O Governo 

estima que a nova regra tem potencial para gerar uma 
arrecadação de R$ 137 bilhões em quatro anos - R$ 35 

bilhões em 2024. Já em vigor, a MP precisa ser aprovada 
pela Câmara os Deputados e pelo Senado Federal para 

não “caducar” no dia 8 de fevereiro de 2024. 

Em clima ameno, Dino se
diz contra aborto, drogas e 
que é pauta do Congresso
Brasília – Embora em longa sa-
batina “dupla” na CCJ (Comis-
são de Constituição e Justiça) 
do Senado, ontem (13), dividin-
do atenções com Paulo Gonet, 
indicado para a PGR (Procu-
radoria-Geral da República), 
todas as atenções ficaram mais 
voltadas para o ministro da 
Justiça, e senador, Flávio Dino 
(PCdoB), indicado para ocupar 
a vaga no STF (Supremo Tribu-
nal Federal). 

Ao final da sabatina, por 
volta das 20h, a CCJ aprovou 
os nomes de Flávio Dino, para 
o STF, por 17 a 10, e de Paulo 
Gonet, para a PGR, por 23 a 
4. As indicações de seguiram 
para deliberação plenário onde 
ambos precisam de 41 votos 
para serem confirmados nos 
cargos indicados.

O clima de tensão previsto 
para a sabatina, sobretudo em 
torno de Dino, deu lugar a diálo-
gos amenos com algumas falas 
mais contundentes (mas respei-
tosas) de senadores de oposi-
ção mais firme como Magno 
Malta, Girão, Flávio Bolsonaro e 
Carlos Portinho. Pela diferença 
na aprovação de Gonet e Dino 
na CCJ, ficou evidente que a 
oposição ao indicado ao STF era 
maior, para quem foram repeti-
damente feitos questionamen-
tos relacionados à liberdade de 
expressão, entendimento sobre 
fake news e os inquéritos con-
duzidos no STF, com condu-
zidos sob a tutela do ministro 
Alexandre de Moraes. 

Dino foi cobrado, com in-
sistência pela sua postura 
“jocosa” e de “desrespeito” a 
senadores e deputados fede-
rais. Para o líder da oposição 
no Senado, Rogério Marinho 
(PN-RN), Dino “grosseiro e de-
selegante” e “abusou da auto-
ridade de ministro da Justiça” 
em uma reunião recente com 
representantes das big techs e 
disparou: “Vossa excelência de-
monstrou que não tem o equilí-
brio necessário”.

DROGAS E ABORTO
Em várias respostas, Flavio 

Dino fez questão de reiterar que 
é contra aborto e drogas. Além 
disso, defendeu que são pautas 
inerentes ao Congresso e que o 

Liberdade de Expressão
Na pergunta inicial do senador Rogério Marinho (PL-RN), Paulo Gonet 

foi questionado se permitiria agressões ao direito fundamental de liber-
dade de expressão. Gonet garantiu que vai “procurar preservar todos os 
direitos fundamentais e todas as liberdades”, mas disse que ela pode 
ser modulada: “A liberdade de expressão não é absoluta e deve ser 
analisada caso a caso, conforme o ambiente em que esse direito está 
sendo invocado. No campo eleitoral, a liberdade de expressão também 
sofre modulações [...] há certas limitações à liberdade de expressão 
que servem ao propósito de garantir a legitimidade das eleições”. Disse 
ainda que atuará em “defesa das liberdades públicas, mas sempre con-
siderando que nenhuma liberdade é absoluta e precisa ser conciliada 
com outros valores de ordem constitucional”.

Poder Judiciário – no caso o STF 
- não deve decidir sobre esses 
temas. “Há pelo menos uma 
década há entrevistas minhas 
declarando posição contrária 
as drogas, contrária ao abor-
to. Reiteradas entrevistas, não 
é de agora. Claro, que não sou 
que dito unilateralmente qual a 
pauta da sociedade. Para ditar a 
pauta ética da sociedade existe 
o Parlamento. Sou contrário a 
que o Poder Judiciário, unilate-
ralmente, faça essa mudança”, 
disse.

Ainda sobre as drogas, Dino 
ressaltou: “Não nos esqueça-
mos do alcoolismo. A maior 
drogadição abusiva que existe 
na sociedade é o alcoolismo, 
às vezes, há uma iluminação de 
outras substâncias, mas é pre-
ciso olhar para este tema dra-
mático que devasta milhões de 
vidas. O parlamento brasileiro 
tem um papel insubstituível e 
único, de dispor sobre esses as-
suntos”.

Quanto ao voto da minis-
tra Rosa Weber, que foi a favor 
da descriminalização do abor-
to nas primeiras 12 semanas, 
Dino disse que a decisão da 
ministra é “respeitável“, mas é 
“desconforme com meu enten-
dimento”.

TIMES DE FUTEBOL
Em diversas respostas, Flá-

vio Dino usou as “metáforas 
futebolísticas” para buscar di-
ferenciar sua atuação como 
político e sua nova postura no 
exercício do cargo de ministro 
da Suprema Corte. Dino fez 
comparações a “troca de times” 
como o senador Romário que 
jogou pelo Flamengo e pelo 

Vasco, ou ainda a “troca de po-
sições”, atuando de conforme 
a função que estiver ocupando, 
“simples assim”. 

Entretanto, o último sena-
dor inscrito para questiona-
mentos na sabatina, senador 
Carlos Portinho (PL-RJ), disse 
que o ministro se traiu em duas 
contradições. “Vossa excelência 
não está mudando de posição 
no mesmo time, nem está mu-
dando de time. Vossa excelên-
cia se coloca para ser o árbitro! 
E o árbitro é imparcial; deve agir 
com imparcialidade. A função 
do magistrado é essa ao julgar; 
não é a função do magistrado 
legislar”, disse Portinho.

O senador do Rio de Janei-
ro ainda citou, o que julga como 
atuação política dos atuais mi-
nistros do STF que “na votação 
da PEC, na eleição do presiden-
te Pacheco, vários senadores re-
cebendo ligação de ministros 
do STF pedindo votos”.

APROVADOS
No plenário, ainda ontem, 

Flávio Dino teve seu nome apro-
vado por 47 votos “sim”, com 30 
votos “não” e duas abstenções. 
Já Paulo Gonet, foi aprovado 
por 65 “sim”, com 11 “não” e 
uma abstenção.

A
G

Ê
N

C
IA

 S
E

N
A

D
O



6 ECONOMIA   Quinta-feira 14 de dezembro de 2023 @oparana hojenews

  

Curitiba - O Governo do Estado, 
por meio da Secretaria da Fazen-
da, publicou nesta terça-feira (12) 
o calendário do Imposto sobre a 
Propriedade de Veículos Auto-
motores – IPVA 2024. Umas das 
novidades para o próximo ano 
pode ser a possibilidade de reali-
zar o pagamento à vista com des-
conto de 6% de abatimento (até 
então era 3%), conforme projeto 
de lei proposto pelo Executivo e 
aprovado pela Assembleia Le-
gislativa. Assim como em 2023, 
o Estado manterá a possibilida-
de de quitação em cinco parcelas 
sem desconto. Os prazos para o 
pagamento da parcela única ou 
da primeira cota foram fixados 
entre 17 e 23 de janeiro de 2024, 
a depender do número final da 
placa do veículo. A Receita Es-
tadual estima arrecadar R$ 6,2 
bilhões com o IPVA 2024, com 
o tributo incidindo sobre uma 
frota de aproximadamente 4,6 
milhões de veículos no Paraná.

OPÇÕES
Há a opção de pagamento via 

GR (Guia de Recolhimento) com 
QRCode via PIX, o que traz mais 
facilidade para o contribuinte. 
A quitação pode ser feita nos 
canais eletrônicos de qualquer 
instituição bancária ou mesmo 

FINAL DE PLACA - Quota Única
1 e 2 - 17/01/2024
3 e 4 - 18/01/2024
5 e 6 - 19/01/2024
7 e 8 - 22/01/2024
9 e 0 - 23/01/2024

Com desconto aprovado, 
Estado divulga calendário 
para pagamento do IPVA 

por meio de aplicativos, não se 
restringindo aos conveniados 
com o Estado.

Outra possibilidade é o uso 
do app da Receita Estadual, que 
traz os serviços na palma da mão, 
inclusive o acesso à sua Guia de 
Recolhimento para pagamento 
do IPVA. Além disso, será possível 
pagar pendências de exercícios 
anteriores com cartão de crédi-
to, que permite parcelar em até 
12 vezes os débitos do IPVA. “O 
aumento no desconto ofereci-
do para o pagamento à vista do 
IPVA em 2024 visa proporcionar 
um alívio econômico aos contri-
buintes, ao mesmo tempo em 
que estimula a quitação anteci-
pada”, afirma o secretário da Fa-
zenda, Renê Garcia Junior.

As guias de pagamento pode-
rão ser emitidas pelo novo Portal 
de Pagamentos de Tributos. Vale 
ressaltar que em 2024 os contri-
buintes não receberão o boleto 
em casa, como já vinha ocorren-
do em exercícios anteriores.

A alíquota do IPVA, cuja co-
brança tem início em janeiro, é 
de 3,5% sobre o valor venal para 
automóveis e motocicletas em 
geral, e de 1% para ônibus, ca-
minhões, veículos de aluguel ou 
movidos a gás natural veicular 
(GNV). O “valor venal” se refere 

ao valor de mercado de um veí-
culo, ou seja, o preço pelo qual 
ele poderia ser vendido.

A Receita Estadual utiliza es-
tudos regionalizados da Fipe 
(Fundação Instituto de Pesquisas 
Econômicas) com dados específi-
cos do Paraná para calcular o valor 
do IPVA a ser lançado. Aproxima-
damente 60% da frota, ou 2,7 mi-
lhões de veículos, terão um tributo 
mais baixo no próximo ano. Mais 
de 650 mil veículos, o equivalente a 
14% da frota, terão redução supe-
rior a 10%, devido à desvalorização 
no valor de venda desses automó-
veis, detectada pela Fipe.

IPVA
O IPVA é uma das principais 

fontes de arrecadação tributária 
do Paraná, ficando atrás apenas 
do ICMS. O Estado destina 50% 
do valor arrecadado com o im-
posto para custear os gastos pú-
blicos, como educação, saúde, 
segurança e transporte dos mu-
nicípios. A Receita Estadual do 
Paraná tributa veículos fabrica-
dos nos últimos 20 anos, ou seja, 
de 2004 para cá.

Ao todo, no último exercício, 
R$ 6,93 milhões foram transferidos 
em saldos do Nota Paraná para o 
abatimento do IPVA 2024 de apro-
ximadamente 107 mil veículos.

 

Defesa da advocacia I
Na dia 06/12, a OAB Cascavel protocolou ofício solicitando 
para a OAB Paraná que atue no sentido de obter a revisão 

de Edital de Licitação da Caixa Econômica Federal destinado 
à contratação de sociedades de advogados. O documento 
foi assinado pelo presidente Alex Gallio.  O ofício não ape-

nas expressa preocupação, mas também exige a revisão. O 
documento destaca que a licitação prevê valores irrisórios 

para o pagamento de atos judiciais e estabelece critérios de 
remuneração pelo êxito que claramente destoam da tabela de 

honorários profissionais da advocacia. 

Defesa da advocacia II
Os valores desrespeitam o mínimo disposto na Resolução 
06/2023, que regulamenta a remuneração dos advogados 

em casos de contratação por instituições financeiras. A 
OAB Cascavel solicitou que sejam tomadas as providências 
necessárias para defender os interesses da advocacia, bem 
como para garantir que o edital em questão seja revisto e 

adequado aos princípios éticos e legais que regem a profis-
são. Essa tem sido uma característica forte da atual gestão, 
defendendo os interesses da classe, de forma sempre firme 

e responsável.

OAB Rock 

O OAB ROCK III foi um verdadeiro sucesso! O Centro de Con-
vivência dos Advogados foi palco de uma tarde inesquecível, 
no dia 02/12, onde as bandas Black Pine e Silver Head nos 
presentearam com muita música. Para animar ainda mais o 

dia, ocorreu sorteio de voucher para rodar nas alturas na roda 
gigante de Balneário Camboriú! Este evento encerrou com 

chave de ouro 2023, reiterando o compromisso da Subseção 
em unir lazer, cultura e, é claro, os profissionais apaixonados 

pelo Direito.

Confraternizações
A diretoria da OAB Cascavel participou de duas confraterni-
zações importantes, sendo a primeira em Capitão Leônidas 
Marques e a segunda em Corbélia. Em Capitão, o evento foi 
organizado pela coordenadora representante da Subseção na 
Comarca, Sandra Stulp. Já em Corbélia, a organização foi do 
advogado Herivelto Soares Pinto. Em ambas as confraterniza-
ções, a diretoria da OAB Cascavel esteve presente. Essa tem 

sido uma característica especial da Subseção, interagindo 
sempre com as Comarcas. 

Inclusão
Foi sucesso o evento promovido pela OAB Cascavel no dia 
01/12, no centro de Cascavel, marcando o Dia Nacional da 
Pessoa com Deficiência. Com o nome de “OAB Cascavel em 
Via Pública, Pessoa com Deficiência e seus Direitos”, a ação 
gerou grande impacto, permitindo interação com a Sociedade 
e despertando para a importância da inclusão. O evento tam-
bém teve aspecto solidário com a arrecadação de alimentos 

para entidades carentes. 

FINAL DE PLACA - Cinco Parcelas
1 e 2 - 17/01, 19/02, 18/03, 17/04, 17/05
3 e 4 - 18/01, 20/02, 19/03, 18/04, 20/05
5 e 6 - 19/01, 21/02, 20/03, 19/04, 21/05
7 e 8 - 22/01, 22/02, 21/03, 22/04, 22/05
9 e 0 - 23/01, 23/02, 22/03, 23/04, 23/05

CALENDÁRIO IPVA 2024
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Brasília - A redução da taxa Selic 
(juros básicos da economia) para 
11,75% ao ano, decidida hoje (13) 
pelo Banco Central, barateará 
pouco o crédito e as prestações, 
segundo a Associação Nacio-
nal dos Executivos de Finanças, 
Administração e Contabilida-
de (Anefac). Com o impacto na 
ponta final diluído, por causa da 
diferença muito grande entre a 
taxa básica e os juros efetivos 
de prazo mais longo, o tomador 
de novos empréstimos sentirá 
pouco os efeitos do afrouxamen-
to monetário.

Segundo a Anefac, o juro 
médio para as pessoas físi-

cas passará de 122,04% para 
121,05% ao ano. Para as pes-
soas jurídicas, a taxa média sairá 
de 58,57% para 57,84% ao ano. 
A Selic passou de 12,25% para 
11,75% ao ano.

No financiamento de uma 
geladeira de R$ 1,5 mil em 12 
prestações, o comprador de-
sembolsará R$ 0,39 a menos por 
prestação e R$ 4,63 a menos no 
valor final com a nova taxa Selic. 
O cliente que entra no cheque 
especial em R$ 1 mil por 20 dias 
pagará R$ 0,27 a menos.

Na utilização de R$ 3 mil do 
rotativo do cartão de crédito por 
30 dias, o cliente gastará R$ 1,20 a 

menos. Um empréstimo pessoal 
de R$ 5 mil por 12 meses cobrará 
R$ 1,23 a menos por prestação e 
R$ 14,81 a menos após o paga-
mento da última parcela.

EXEMPLOS
Um empréstimo de R$ 3 mil 

em 12 meses numa financeira 
sairá R$ 0,81 mais barato por 
prestação e R$ 9,68 mais barato 
no total. No financiamento de 
um automóvel de R$ 40 mil por 
60 meses, o comprador pagará 
R$ 11,17 a menos por parcela e 
R$ 670,28 a menos no total da 
operação.

Em relação às pessoas jurí-

dicas, as empresas pagarão R$ 
62,44 a menos por um emprés-
timo de capital de giro de R$ 50 
mil por 90 dias, R$ 24,88 a menos 
pelo desconto de R$ 20 mil em 
duplicatas por 90 dias e R$ 2,67 
a menos pela utilização de conta 
garantida no valor de R$ 10 mil 
por 20 dias.

POUPANÇA
A Anefac também produziu 

uma simulação sobre o impacto 
da nova taxa Selic sobre os ren-
dimentos da poupança. Com a 
taxa de 11,75% ao ano, a cader-
neta só rende mais que os fundos 
de investimento quando o prazo 

da aplicação é curto e a taxa de 
administração cobrada pelos 
fundos é alta.

Segundo as simulações, a 
poupança rende mais que os 
fundos em apenas três cenários: 
quando o correntista aplica em 
fundos com taxa de administra-
ção de 3% ao ano, aplicação de 
até dois anos em fundos com 
taxa de 2,5% ao ano e aplicação 
de até um ano em fundos com 
taxa de 2% ao ano.

Na comparação com fundos 
com taxa de administração de 
2,5% ao ano, a poupança rende 
o mesmo quando o dinheiro ficar 
aplicado por mais de dois anos.

Copom reduz juros básicos da para 
11,75% ao ano e prevê novo corte
Brasília - O comportamento dos 
preços fez o BC (Banco Central) 
cortar os juros pela quarta vez 
seguida. Por unanimidade, o 
Copom (Comitê de Política Mo-
netária) reduziu a taxa Selic, 
juros básicos da economia, 
em 0,5 ponto percentual, para 
11,75% ao ano. A decisão era es-
perada pelos analistas financei-
ros. Em comunicado, o Copom 
informou que continuará a pro-
mover novos cortes de 0,5 ponto 
nas próximas reuniões, mas não 
detalhou quando parará de re-
duzir a taxa Selic. Segundo o 
BC, o momento dependerá do 
comportamento da inflação no 
primeiro semestre de 2024.

“Em se confirmando o cená-
rio esperado, os membros do 
comitê, unanimemente, ante-
veem redução de mesma mag-
nitude nas próximas reuniões 
e avaliam que esse é o ritmo 
apropriado para manter a po-
lítica monetária contracionista 
necessária para o processo de-
sinflacionário. O comitê enfatiza 
que a magnitude total do ciclo 
de flexibilização ao longo do 
tempo dependerá da evolução 

da dinâmica inflacionária”, res-
saltou o Copom.

A taxa está no menor nível 
desde maio do ano passa-
do, quando também estava 
em 11,75% ao ano. De março 
de 2021 a agosto de 2022, o 
Copom elevou a Selic por 12 
vezes consecutivas, num ciclo 
de aperto monetário que come-
çou em meio à alta dos preços 
de alimentos, de energia e de 
combustíveis. Por um ano, de 
agosto do ano passado a agos-
to deste ano, a taxa foi mantida 
em 13,75% ao ano por sete vezes 
seguidas.

Antes do início do ciclo de 
alta, a Selic tinha sido reduzida 
para 2% ao ano, no nível mais 
baixo da série histórica iniciada 
em 1986. Por causa da contração 
econômica gerada pela pande-
mia de covid-19, o Banco Central 
tinha derrubado a taxa para esti-
mular a produção e o consumo. 
A taxa ficou no menor patamar 
da história de agosto de 2020 a 
março de 2021.

INFLAÇÃO
A Selic é o principal instru-

mento do Banco Central para 
manter sob controle a inflação 
oficial, medida pelo IPCA (Índi-
ce Nacional de Preços ao Consu-
midor Amplo). Em novembro, o 
indicador ficou em 0,28% e acu-
mula 4,68% em 12 meses. Após 
sucessivas quedas no fim do pri-
meiro semestre, a inflação vol-
tou a subir na segunda metade 
do ano, mas essa alta era espe-
rada pelos economistas.

O índice fechou o ano pas-
sado acima do teto da meta de 
inflação. Para 2023, o CMN (Con-
selho Monetário Nacional) fixou 
meta de inflação de 3,25%, com 

margem de tolerância de 1,5 
ponto percentual. O IPCA, por-
tanto, não podia superar 4,75% 
nem ficar abaixo de 1,75% neste 
ano.

No Relatório de Inflação di-
vulgado no fim de setembro pelo 
Banco Central, a autoridade mo-
netária manteve a estimativa de 
que o IPCA fecharia 2023 em 5% 
no cenário base. A projeção, no 
entanto, pode ser revista para 
baixo na nova versão do relató-
rio, que será divulgada no fim de 
dezembro.

As previsões do mercado 
estão mais otimistas que as ofi-

ciais. De acordo com o boletim 
Focus, pesquisa semanal com 
instituições financeiras divul-
gada pelo BC, a inflação oficial 
deverá fechar o ano em 4,51%, 
abaixo portanto do teto da 
meta. Há um mês, as estimativas 
do mercado estavam em 4,59%.

CRÉDITO MAIS BARATO
A redução da taxa Selic ajuda 

a estimular a economia. Isso 
porque juros mais baixos ba-
rateiam o crédito e incentivam 
a produção e o consumo. Por 
outro lado, taxas mais baixas di-
ficultam o controle da inflação. 
No último Relatório de Inflação, 
o Banco Central aumentou para 
2,9% a projeção de crescimento 
para a economia em 2023.

O mercado projeta cresci-
mento semelhante, principal-
mente após a divulgação de que 
o Produto Interno Bruto (PIB, 
soma das riquezas produzidas) 
cresceu 0,1% no terceiro trimes-
tre , enquanto havia expectativa 
de queda. Segundo a última edi-
ção do boletim Focus, os analistas 
econômicos preveem expansão 
de 2,92% do PIB em 2023.

 

Queda da Selic barateia pouco crédito e prestações, diz Anefac
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Palavras cruzadas

Solução anterior

Mensagem do Dia

Horóscopo do dia
ÁRIES  21/3 a 20/4
Com seu foco todo voltado para a carreira, você 
vai conseguir aquilo que vinha sonhando há um 
tempão! Vai sobrar disposição para batalhar por 
um aumento pra lá de merecido, e sua populari-
dade tem tudo para crescer com colegas, amigos 
e contatos. No amor, tome a iniciativa. 
COR: AZUL PALPITES: 20, 07, 16

TOURO  21/4 a 205
Os astros enviam vibes maravilindas para estudar, 
conhecer gente nova e visitar lugares diferentes! No 
trabalho, explore sua disposição e criatividade para 
cuidar das tarefas. Seu lado sociável se destaca e 
você tem tudo para brilhar. No amor, seu charme 
será mágico! 
COR: VERDE PALPITES: 06, 33, 17

GÊMEOS  21/5 a 20/6
Você conta com muita energia para colocar as 
mãos na massa e focar toda a atenção no que pre-
cisa ser feito. A boa notícia é que pode ter ótimas 
ideias para encontrar maneiras mais eficientes de 
cuidar das tarefas. No amor, há sinal de uma quí-
mica de milhões, bebê! 
COR: AMARELO PALPITES: 18, 43, 27

CÂNCER 21/6 a 21/7
Tudo deve fluir melhor se você se aliar a pes-
soas que têm os mesmos interesses e objetivos, 
então deixe o isolamento de lado. O trabalho e 
os relacionamentos seguem protegidos. O amor 
também segue blindado, e promete momentos 
inesquecíveis. 
COR: GOIABA PALPITES: 55, 28, 01

LEÃO 22/7 a 22/8
Você vai mergulhar no trabalho sem pensar duas 
vezes, e pode terminar qualquer tarefa que ficou 
pendente. Mas há boas chances da sua dedicação 
ser recompensada! No amor, faça algo de interes-
sante e saia da rotina! 
COR: ROSA PALPITES: 09, 29, 20

VIRGEM 23/8 a 22/9
A sorte vai sorrir para o seu lado, e há chance de 
se dar bem em sorteio, rifa ou apostas. Faça uma 
fezinha! No trabalho, aproveite seu charme e sim-
patia para expandir sua rede de contatos. No amor, 
os astros prometem muita diversão! 
COR: MAGENTA PALPITES: 39, 21, 48 

LIBRA  23/9 a 22/10
As estrelas avisam que tudo o que envolve a família 
ou a sua casa deve correr às mil maravilhas hoje. 
No trabalho, seu bom senso se destaca e você vai 
dar um show na hora de cuidar da rotina. No amor, 
seu lado ciumento pode aparecer. 
COR: LILÁS PALPITES: 40, 23, 22

ESCORPIÃO 23/10 a 21/11
Você tem tudo para dar um show de comunicação, 
tanto no trabalho quanto na vida pessoal! O ser-
viço vai fluir melhor se trocar ideias com os colegas 
e ampliar seus contatos. Aproveite também para 
resolver qualquer mal-entendido. No amor, abra 
o seu coração. 
COR: AZUL-CLARO PALPITES: 60, 32, 05

SAGITÁRIO 22/11 a 22/12
Você vai ter foco para conquistar algo que sem-
pre quis, seja para o lar ou na vida profissional. As 
estrelas também avisam que há chance de receber 
uma grana, por isso, ouça o seu sexto sentido. No 
amor, você vai buscar estabilidade, mas o ciúme 
também cresce. 
COR: VERDE-ESMERALDA PALPITES: 59, 14, 42

CAPRICÓRNIO 23/12 a 20/1
Tudo que depende do seu carisma e das relações 
com as pessoas têm mais chance de dar certo. Você 
vai contar com uma dose extra de energia para cor-
rer atrás dos seus interesses, mas saiba que agir 
em equipe pode ser melhor do que imagina. Astral 
delícia no amor. 
COR: LILÁS PALPITES: 25, 43, 34

AQUÁRIO 21/1 a 19/2
A vontade de curtir seu canto vai crescer, mas o 
jeito é encarar as tarefas para acabar tudo mais 
rápido. Ouça sua intuição para encontrar o melhor 
caminho em uma situação inesperada. Você vai 
chegar mais longe e causar uma ótima impressão 
por aí! O amor pode ficar mais sossegado. 
COR: MARROM PALPITES: 24, 17, 44

PEIXES 20/2 a 20/3
As amizades contam com as melhores vibes, e você 
vai se divertir muito se conseguir tempo para reunir 
os amigos. O trabalho traz novas oportunidades 
de expandir seus interesses e de dar aquele chega 
pra lá na rotina. As demonstrações de carinho vão 
crescer no amor. 
COR: MAGENTA PALPITES: 46, 19, 54

    

Crescente
19/12 - 15h39

Maringá
Londrina

PREVISÃO DO TEMPO
Quinta 14/12/2023
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porta
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Israel
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inicial de
viagens
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orbital

que caiu 
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Pintora modernista
de "Operários"

"Fui no (?)", 
cantiga de roda

Encíclica de Paulo VI
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do livro "Mad Maria",
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Plutônio
(símbolo)
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em que
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Taça para
licor
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como

maestro

Atração
de clubes
de lazer

Banha 
de (?),
gordura
vegetal 

A natureza
da uremia

(Med.)

2/io. 3/eat — end — ori. 4/road. 12/humanae vitae.
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Arquivo
lisboeta de
documentos
históricos 

Qualidade
do que é
imposto
por lei

"Palco"
informal

do samba
de mesa

Espetá-
culos tea-
trais am-
bulantes

"(?)
Candy", 

álbum de
Madonna

Cidade
santa do

Islamismo

Dinheiro
efetivo

Gilmar
Mendes,
Ministro
do STF

O ponto
mais

disputado
no vôlei

(?)7,
portal da 
RecordTV

O verbo 
que expres-
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asserção

"(?):
Mágico e 
Poderoso",

filme

Abreviatura
de "peão",
na notação
do xadrez

(?) de
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princípio

do azarado
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como o Unicórnio,

descoberto em 2021

Sentido 
apurado no 
massagista

Carnívoro aquático de hábitos noturnos
Estabeleceu
as Metas

do Milênio

Roberto
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jornalista 
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Chocou
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inglês
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Consagrar
com óleos
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de "A
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Tipo de

motoneta
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diferente
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Normas;
preceitos
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a bola em
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à cesta
(basq.)

Aferrados; obstina-
dos (fig.)Caracterís-

tica associada ao cão
são-bernardo

Desprovido
de ornatos

3/sad. 4/hard. 5/amore. 11/declarativo. 13/buracos negros.

Quem obtém sabedoria ama-se a si mesmo; quem 
acalenta o entendimento prospera. 

A testemunha falsa não ficará sem castigo, e 
aquele que despeja mentiras perecerá. 

A sabedoria do homem lhe dá paciência; sua glória 
é ignorar as ofensas. 

Provérbios 19:8-9 e 11
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Cascavel – As saídas de Tha-
les, Selbach e Jhonny já foram 
devidamente repostas pela 
diretoria do Cascavel Futsal, 
dentro do processo de pou-
cas mudanças no elenco para 
a temporada de 2024. Apesar 

dos anúncios serem feitos de 
forma esporádica, o time já 
tem quatro caras novas. 

O primeiro anúncio aconte-
ceu ainda durante a disputa da 
reta final da LNF e Série Ouro. 
O goleiro Jacky, que estava 

atuando na AFA São Francisco, 
do Rio Grande do Sul. Ao longo 
dos últimos dias foram contra-
tados três jogadores de linha. 

O ala Xuxa, de 25 anos, es-
tava no Brasília e já tem expe-
riência em jogos da LNF e Copa 

do Brasil. 
Outro ala contratado é Dick-

son, de 24 anos, e jogou pelo 
Esporte Futuro/Toledo este 
ano. “Estou muito feliz de em 
2024 poder estar representan-
do as cores do Cascavel Futsal. 

Espero que seja um grande ano 
para nós”, disse o novo contra-
tado da Serpente Tricolor.

O último nome anunciado é 
o fixo Lucas Scheffer, de 21 anos, 
que disputou a Série Ouro e a 
Liga Nacional pelo Umuarama.  

Toledo – A cidade de Toledo 
segue se preparando para re-
ceber a final da Liga Futsal, 
entre Atlântico e Joinville, no 
próximo domingo (17). A par-
tida será disputada no Giná-
sio Alcides Pan, e já tem todos 
os ingressos, praticamente, 
vendidos. Até lá, uma série de 
eventos devem ser realizados. 
Um deles é a escolha do Cra-
que da LNF, que tem votação 
aberta no site da competição. 
Sete nomes podem ser vota-
dos, são os jogadores e técnico 
da seleção da LNF, que recebe-
ram as indicações de capitães 
e técnicos dos times e mais de 
20 mil votos da torcida. 

Os escolhidos são o go-
leiro Willian (Joinville), o fixo 
Neguinho (Atlântico), os alas 
William Bolt e Richard (Atlânti-
co), o pivô Charuto (Magnus) e 
a revelação Duduzinho (Pato), 
além do técnico Cassiano Klein 
(Joinville).

Pela primeira vez na histó-
ria a Liga Nacional de Futsal 
será decidida em jogo único. 

Rio de Janeiro - A NFL (liga de 
futebol americano dos Estados 
Unidos) anunciou nesta sema-
na que a cidade de São Paulo 
receberá um jogo da tempora-
da regular de 2024/25. O duelo 
- ainda sem data e times defini-
dos - ocorrerá na Neo Química 
Arena, estádio do Corinthians. A 
liga avaliava possíveis novos lo-
cais para realização de partidas 
fora dos Estados Unidos. Atual-
mente, Inglaterra e Alemanha já 
recebem embates da NFL. São 
Paulo derrotou a concorrência 
de Madri para se tornar a próxi-
ma sede de duelos da liga.

Na quarta (13), foi aprovada 
uma resolução que define que 
cada um dos 32 times da NFL 

jogará uma partida no exterior 
a cada quatro anos. A iniciati-
va provavelmente resultará no 
aumento de jogos em solo es-
trangeiro nos próximos anos. O 
Brasil e mais especificamente 
São Paulo foram escolhidos pela 
dimensão do seu mercado con-
sumidor, tido como o terceiro 
que mais acompanha a liga nor-
te-americana em todo o mundo. 
Segundo as contas da própria 
NFL, são mais de 38 milhões de 
fãs brasileiros da maior liga de 
futebol americano do mundo. A 
Neo Química Arena, com capa-
cidade para 49 mil pessoas, se 
encaixa nos planos que a NFL 
tinha para dar conta do público 
interessado.

Cascavel Futsal traz novos jogadores

Para o artilheiro da compe-
tição, Richard, final em jogo 
único requer atenções espe-
ciais. “Acredito que será uma 
partida muito estudada pelas 

Rio de Janeiro - A presiden-
te do STJ (Superior Tribunal 
de Justiça), Maria Thereza de 
Assis Moura, não conheceu re-
curso apresentado por Ednal-
do Rodrigues. O que significa 
a manutenção da decisão da 
Justiça do Rio de Janeiro que 

destituiu Moura da presidência 
da CBF. Agora, o presidente li-
cenciado do STJD José Perdiz 
por 30 dias úteis na missão 
de convocar eleição na CBF. 
Ele assinou nessa terça-feira o 
termo de compromisso. Antes, 
ele se licenciou do STJD. 

Rio – Depois de chegar à 
Arábia Saudita já no início da 
noite de quarta-feira (13), o 

Fluminense fará seu primeiro 
treino em solo áraba nesta 
quinta-feira. O time busca 
uma rápida adaptação ao 
fuso horário de seis horas. 
Até a estreia no Mundial de 
Clubes, na próxima segun-
da-feira, a equipe realizará 

quatro treinos.  A equipe terá 
pela frente na semifinal o 

vencedor de Al Ahly (Egito) e 
Al Ittihad (Arábia Saudita).

No dia 22, o Tricolor en-
cerra a sua participação no 

Mundial, jogando a deci-
são ou a disputa do tercei-
ro lugar. No outro lado da 
chave, estão Manchester 

City, Urawa Red Diamonds 
(Japão) e León-MEX.
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IA Marechal C. Rondon - O time 
Masterway Suplementos con-
quistou o título de campeão 
do Municipal de Suíço de Ma-
rechal Cândido Rondon, na ca-
tegoria livre, ao assinalar 3 a 1 
sobre a equipe G7 Barber Club/
Avance Esportes. A final foi dis-
putada ontem (12), na Associa-
ção Vale do Sol.  Já o 3º lugar 
ficou com a equipe Amigos do 
Nei/Detalhe Pinturas, que ven-

ceu o time AACC/Copagril Sub-
21, também por 3 a 1.

O troféu de goleiro menos 
vazado foi para a equipe G7 
Barber Club/Avance Esportes, 
com nove gols sofridos. Já o 
troféu de artilheiro foi para 
Gedir Pereira dos Santos, da 
Good Beer Conveniência/
Prisma Topografia/Fisio Ren/
ALW Construções, que marcou 
oito gols. 

LNF divulga seleção às vésperas da final Suíço de Marechal define campeão

São Paulo receberá partida da NFL 
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Flu inicia 
treinos em 

Jeddah

duas equipes, não pode haver 
erro porque não tem segunda 
chance, então é concentração 
total para buscar a taça”, enfa-
tiza.

Cascavel estará representada na Copa Brasil de Taekwondo, que 
começa nesta quinta-feira (14). O Team Chagas terá os atletas 
Juan Carlos Cargo, Nicolas Minikoski, Leonna Holler, Júlia Bessani, 
Ana Júlia Rigo, Claudia Reis, Larissa Camargo Lima e o atleta da 
Associação Esportiva Juventus. Fábio Júnior Santiago. Todos estão 
comandados pelo técnico Eurico Chagas. Os atletas viajaram com 
apoio da Semel/FMEC.

Atlântico fez ontem o último treino antes da viagem para Toledo

STJ nega volta de Ednaldo à CBF
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Camaro Collection marca fim da
6ª geração do superesportivo

Mais uma série icônica do 
Camaro vem aí, agora para 
celebrar o fim da produção da 
sexta geração do superespor-
tivo da Chevrolet nos Estados 
Unidos.

Exclusivo para o mercado 
brasileiro, o Camaro Collec-
tion caracteriza-se pela pintura 
preta e pelas faixas cinza sobre 
o capô e a tampa do porta-ma-
las, além de bancos customiza-
dos - acabamentos inspirados 
no modelo Z/28 de 1967.

O Camaro Collection é li-
mitado a 125 unidades, todas 
numeradas, e os clientes re-
ceberão ainda um kit alusivo, 
que inclui uma miniatura 1:18 
com visual idêntico ao modelo 
de coleção.

A primeira aparição do Ca-
maro Collection acontece na 
etapa de encerramento da 
temporada 2023 da Stock Car, 
dia 17 de dezembro, no autó-
dromo de Interlagos.

O Camaro é o superespor-
tivo de maior sucesso do mer-
cado brasileiro, com mais de 

Vai viajar? Confira a infração de trânsito campeã de multas
Com a temporada de fim 

de ano se aproximando, 
muitos brasileiros estão pla-
nejando suas viagens para 
celebrar com familiares e 
amigos. No entanto, é impor-
tante estar ciente das infra-
ções de trânsito que podem 
resultar em multas e pre-
judicar a tranquilidade das 
festas. Muita empolgação e 
a vontade de chegar logo ao 
destino podem fazer com que 
os condutores queiram ace-
lerar mais e isso tem conse-
quências quando feito sem 
prudência. De acordo com a 
Secretaria Nacional de Trân-
sito (Senatran), a multa por 
velocidade superior à máxi-
ma permitida em até 20% é 
uma das mais aplicadas na 
época, colocando em risco 
a segurança dos condutores 
e de quem transita pelas es-
tradas.

Considerada uma infração 
média, a multa possui valor 
de R$ 130,16 e 4 pontos des-
contados da carteira. Para 
Roberson Alvarenga, CEO da 
Help Multas, rede de franquias 

especializada em recursos de 
multas de trânsito, processos 
de suspensão e cassação da 
CNH, é necessário prudência 
e atenção, pois são cruciais 
para evitar dor de cabeça. 
“Para não ter problemas du-
rante sua viagem, é funda-
mental atenção aos limites 
de velocidade específicos de 
cada trecho e também res-

peitar as normas de trânsito. 
Além disso, é importante fri-
sar o cuidado ao se realizar ul-
trapassagens, a utilização do 
cinto de segurança, o respeito 
à sinalização e a não ingestão 
de bebidas alcoólicas antes de 
dirigir são práticas essenciais 
para uma viagem segura”, 
afirma o especialista.

Vale ressaltar que, as mul-

tas de trânsito aplicadas em 
outros estados ou países são 
válidas, e o condutor é, sim, 
obrigado a pagar e cumprir a 
legislação da região. Atual-
mente, existem acordos e 
convênios entre órgãos de 
trânsito de diferentes esta-
dos e países, permitindo o 
intercâmbio de informações 
e a cobrança das infrações 
em seus respectivos locais 
de origem.

Muitas pessoas desconhe-
cem que, em algumas situa-
ções, é possível substituir 
uma multa de trânsito por 
uma advertência por escri-
to. Isso geralmente acontece 
em infrações menores (leve 
ou média) e em casos onde o 
infrator não tenha cometido 
outras infrações de trânsito 
nos últimos 12 meses.  Além 
de proporcionar a oportuni-
dade de aprender com a troca 
de uma multa por uma adver-
tência por escrito, a medida é 
benéfica para a eficiência do 
sistema de aplicação da lei.

Caso aconteça a infração, 
é possível recorrer e isso pode 

ficar mais fácil com a contra-
tação de um serviço espe-
cializado. “Um profissional 
garante soluções ágeis para 
recorrer, já que possui eficá-
cia em elaborar uma defesa 
administrativa, com os docu-
mentos necessários a serem 
apresentados aos Órgãos de 
Trânsito. Esse auxílio de al-
guém que entende sobre di-
reito de trânsito é de extrema 
valia, já que o conhecimen-
to sobre as leis e os trâmites 
pode acelerar a solicitação do 
recurso”, explica o CEO.

É comum a intensificação 
na fiscalização durante o pe-
ríodo festivo, com o objetivo 
de garantir a segurança de 
todos os usuários das vias. 
“Além das blitzes regulares, 
os radares e câmeras de mo-
nitoramento também agem 
para identificar e punir infra-
tores. A segurança nas estra-
das é responsabilidade de 
todos. Ao adotar uma condu-
ção segura, você não apenas 
evita multas, mas também 
contribui para a preservação 
da vida”, completa.

6,5 mil unidades emplacadas 
desde 2010, quando foi lança-
do oficialmente no país. 

“A série Collection simbo-
liza nosso reconhecimento a 
cada cliente e fã do Camaro, 
um dos superesportivos mais 
prestigiados no mercado brasi-
leiro”, diz Paula Saiani, diretora 
de Marketing de produto da GM 
América do Sul.

Apesar de a Chevrolet não 
ter anunciado um sucessor 
imediato, este não é o fim da 
história do Camaro.

O Camaro Collection será 
ofertado nas carrocerias cupê 
e conversível com o tradicio-
nal pacote SS, caracterizado 
pelo motor 6.2 V8 de 461 cv e 
62,9 kgfm de torque, transmis-
são automática sequencial de 

10 marchas com sistemas de 
controle de largada e de aque-
cimento dos pneus traseiros.

Com entregas a partir da 
virada do ano, a série de cole-
ção do Camaro também acele-
ra forte. O modelo é capaz de 
arrancar 0 a 100 km/h em ape-
nas 4,2 segundos, enquanto a 
velocidade máxima é limitada 
eletronicamente em 290 km/h 

para o cupê.
Além do modo específico 

para circuito, - que altera o 
comportamento da rigidez da 
direção, atuação dos controles 
de estabilidade e de tração, 
mapeamento da transmissão 
e do motor - o condutor tem 
outras três opções, incluindo 
uma mais branda, ideal para 
um passeio.

Série é limitada a 125 unidades numeradas que serão entregues 
a partir da virada do ano

Muitas pessoas desconhecem que, em algumas situações, 
é possível substituir uma multa de trânsito por uma 
advertência por escrito
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 A etapa de encerramento da 
temporada da Copa Truck, dis-
putada domingo 10), no Autó-
dromo de Interlagos, em São 
Paulo, não foi da forma que 
esperava o paranaense Rodrigo 
Taborda, da equipe Vannucci 
Racing. Ela foi meio conturbada 
em função de toques, que lhe 
tiraram as chances de pódio na 
categoria Super.  Ele foi 10º na 
corrida 1 e sétimo na segunda. 
Evandro Camargo venceu as 
duas. 

Taborda explica que o cami-
nhão estava bom, mas na cor-
rida um recebeu um toque na 
traseira na reta oposta e furou 
um pneu. “Infelizmente fiz pra-
ticamente toda a corrida com 
pneu furado. Pararei para trocar 
para fazer uma prova de recu-
peração na corrida 2. Comecei 
bem, mas na terceira ou quarta 
volta, levei outro toque na tra-
seira e furou outro pneu. Mesmo 
assim consegui acompanhar o 
pelotão. Mas já no final da cor-
rida, acabei rodando em uma 
curva de baixa do miolo. O pneu 
de apoio deslocou e o caminhão 
deu uma girada. A partir daí não 
pude mais andar no mesmo 
ritmo, mas a corrida já estava 
no fim”, frisa Taborda. 

Taborda lamenta os toques 
porque as chances de pódio 
eram promissoras, mas mesmo 

Moleiro é tri na Copa São Paulo Light
Campeão duas vezes na categoria Cadete (2021 e 2022), Guilherme 

Moleiro confirmou, no último sábado, o título máximo da categoria Júnior 
Menor. Representando a fábrica italiana de chassis Kart Republic, o piloto 
paranaense marcou três pole positions e venceu cinco das 10 etapas da 
Copa SP Light de Kart, a competição mais disputada do país, que reúne 
participantes de vários estados brasileiros e de alguns países vizinhos.

 ENI ALVES/DIVULGAÇÃO

A prova de reabertura do 
Kartódromo Delci Damian, que 
marcará a inauguração do novo 
asfalto da pista, no próximo 
sábado, já conta com mais de 
100 inscritos. Já estão confir-
mados pilotos do Paraná, Mato 
Grosso do Sul e São Paulo. 

As inscrições estão aber-
tas no site kartclubecascavel.
org.br. Serão disputadas pro-
vas nas categorias Serão dis-
putadas as categorias 125 Pro, 
Mirim, Cadete, Escola (Mirim e 

Cadete), F-4 Baton, F-4 Força 
Livre, F-4 Graduados, F-4 Júnior, 
F-4 Iniciantes, F-4 Sênior e F-4  
Super Sênior. 

Muitos parentes estarão na 
competição, com destaque para 
a família Cavalcante, de Toledo. 
O patriarca Diogo Cavalcante 
disputará a categoria F-4 Super 
Sênior e no restante do tempo 
chefiará a equipe dos filhos 
Augusto, na categoria Escola; 
Caetano, na Mirim; e Bernardo 
na categoria Cadete. 

Reabertura do kartódromo
já conta com 100 inscritos

Diogo Cavalcante 
e os filhos 

estarão em ação 
sábado na
 prova de 

inauguração 
do novo 

asfalto da pista 
do Kartódromo 

Delci Damian

Firás Fahs encerrou a tem-
porada de kart deste ano no 
último sábado (9), quando 
disputou a 10ª etapa da Copa 
São Paulo Light, disputada no 
Kartódromo de Interlagos, em 
São Paulo. Ele entra em férias, 
mas já está pensando no Bra-
sileiro de Kart do próximo ano, 
que terá a categoria Júnior dis-
putada da fase de Londrina, no 
Norte do Paraná. 

Depois de curtir a família 
nas festa de fim de ano, Firás 

elaborará o calendário do pró-
ximo ano, quando dará aten-
ção ao Brasileiro. Ele também 
pretende disputar a Copa São 
Paulo Light, em São Paulo; e 
o Campeonato Paranaense, 
marcado para de 4 a 7 de 
setembro, em Cascavel. “Vou 
me preparar para o Brasileiro, 
treinando e participando das 
provas de Londrina. Conheço 
bem o circuito e isto deverá 
adiantar muito a preparação”, 
acentua Firás. 

DIVULGAÇÃO
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Firás Fahs pega férias das pistas e já
pensa no Brasileiro de Kart de 2024

Firás Fahs teve 
problemas na 
última etapa da 
Copa São Paulo 
Light de Kart, 
sábado, em 
Interlagos

Toques tiram as chances de pódio
de Taborda na final da Copa Truck

assim, com o 10º e o sétimo 
lugares, marcou 23 pontos e 
ganhou duas posições na classi-
ficação final da categoria Super. 
Ele chegou aos 179 pontos e 
subiu de nono para sétimo. O 
campeão é Thiago Rizzo, com 
231 pontos. “Infelizmente não 
subimos no pódio em função 
destes dois toques. Faz parte, 
mas o Totti, meu companheiro 
de equipe, foi o quarto colocado 
na categoria Pro e a Vannucci 
Racing fecha bem a temporada”, 
finaliza Rodrigo Taborda.   

A Copa Truck volta às ati-
vidades no dia 17 de março, 
quando será disputada a etapa 
de abertura da temporada de 
2024 no Autódromo Internacio-
nal Orlando Moura, em Campo 
Grande, no Mato Grosso do Sul.

Rodrigo Taborda finaliza 
a temporada na sétima 
colocação na classificação da 
categoria Super 
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JUNTOS SALVAMOS VIDAS.

Curitiba - O setor de serviços 
cresceu 11,7% no Paraná até 
outubro de 2023, segundo 
dados divulgados nesta quar-
ta-feira (13) pela PMS (Pesqui-
sa Mensal de Serviços), do IBGE 
(Instituto Brasileiro de Geogra-
fia e Estatística). Esse é o volu-
me do acumulado do ano no 
comparativo com o mesmo 
intervalo do ano passado. Foi 
o segundo maior avanço na-
cional, atrás do Mato Grosso 
(16,9%). No mesmo período, 
o Brasil registrou crescimento 
de 3,1%. No Sul, Santa Catari-
na teve aumento de 8,7% e o 
Rio Grande do Sul de 5,9%.

Os principais motores do 
ano foram serviços profissio-
nais e administrativos, como 
publicidade, engenharia, ar-
quitetura e agências de via-
gens (16,7%), transporte, 
como passagens aéreas, esta-
cionamento de veículos, táxi, 
entre outros (13,5%), turismo 
(12,7%), serviços prestados às 
famílias, como cabeleireiros, 
parques temáticos e lavande-

rias (6%) e serviços de comu-
nicação e informações, como 
operadoras de TV, programas 
de computador e atividades de 
rádio (4,8%). 

No acumulado dos últimos 
12 meses, o resultado do setor 
de serviços também é positivo 
no Paraná, com evolução de 
10,4%, atrás apenas do Mato 
Grosso (17,2%), Tocantins 
(11,8%) e Paraíba (11%). A média 
nacional ficou em 3,6%. Na evo-
lução mensal (outubro de 2022 e 
outubro de 2023) o crescimento 
foi de 11,7% e no comparativo 
com o mês anterior (setembro 
de 2023) houve um pequeno 
recuo de 2,1% no segmento.

Também houve crescimen-
to na receita do setor, que 
evoluiu 13,7% no Paraná no 
período, praticamente o dobro 
da média nacional (6,9%). No 
comparativo financeiro men-
sal, a evolução foi de 11,1%.

TURISMO
O índice de atividades turís-

ticas do Paraná, que compõe 

Com destaque para turismo, Paraná marca 2ª 
maior evolução no setor de serviços em 2023

 ARQUIVO AEN

o segmento e a PMS, teve o 
terceiro melhor resultado do 
Brasil no ano, com aumento de 
12,7%, atrás apenas de Minas 
Gerais (17,1%) e Bahia (13,7%). 
A média nacional foi de 7,9% 
no período. Santa Catarina re-
gistrou crescimento de 7,1% 
no período e o Rio Grande do 
Sul, 3,5%.

Na comparação outubro de 
2023 / outubro de 2022, o índi-
ce de volume de atividades tu-

rísticas no Paraná apresentou 
expansão de 12,2%, a 31ª taxa 
positiva seguida no compara-
tivo mês/mês. A última varia-
ção negativa nesse recorte foi 
em março de 2021, justamente 
no comparativo com março de 
2020, na chegada da pandemia 
de Covid-19.

Nos últimos doze meses, 
o Paraná registrou a segunda 
melhor variação nacional, com 
12,9%, atrás apenas de Minas 

Gerais (18,9%). A média nacio-
nal no período foi de 8,7%.

E a tendência é de aumen-
to desses índices até o fim do 
ano. No começo de dezem-
bro o Paraná se tornou rota 
dos cruzeiros internacionais 
da MSC. Serão 15 escalas na 
temporada 2023/24, com os 
embarques e desembarques 
ocorrendo semanalmente no 
Porto de Paranaguá até o dia 
8 de março de 2024.
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BMW 32 0I 2012
Preta, gasolina, 70 mil km, interior 
em couro caramelo, 4 pneus 
Goodyear novos, luxuosa, completa, 
higienizada e espelhada. Impecável. 
R$ 72.000,00. F: (45) 99988-3377.  
CI-209669.

JEEP COMPASS LIMITED
2.0, 16V 4x2, 2018, preto, flex, 
automático, luxuoso, completo, 
higienizado, espelhado, impecável. 
R$ 130.000,00. F: (45) 99988-3377.
  CI-209668.

MERCEDES C200
Avantgarde 1.8 16V, 184 cv, 2011, 
prata, 4 pneus Goodyear novos, 
luxuosa, completa, higienizada e 
espelhada. Impecável. R$ 73.000,00. 
F: (45) 99988-3377.  CI-209670.

VERSA 1.6 SV FLEX
2016, prata, 47 mil Km, 4 pneus 
novos, completo, higienizado e 
espelhado. Impecável. R$ 48.000,00. 
F: (45) 99988-3377.  CI-209673.

CAPTIVA SPORT
16V, 185cv, 2010, prata, bancos 
em couro, luxuosa, completa, 
higienizada e espelhada. Impecável. 
R$ 40.000,00. F: (45) 99988-3377.  
CI-209675.

CAPTIVA SPORT 2.4
16V, 185cv, 2014, azul, bancos 
em couro, luxuosa, completa, 
higienizada e espelhada. Impecável. 
R$ 59.000,00. F: (45) 99988-3377.  
CI-209674.

OMEGA CD 3.6
V6, 24V, 255cv, 2005, prata, luxuoso, 
completo, higienizado e espelhado. 
Impecável. R$ 30.000,00. F: (45) 
99988-3377.  CI-209672.

OMEGA CD 3.6 BLINDAD
Blindado, 2005, prata, luxuoso, 
completo, higienizado, espelhado, 
impecável. R$ 30.000,00. F: (45) 
99988-3377.  CI-209676.

OMEGA FITTIPALDI 3.6
V6, 24V, 258cv, blindado, 2008, 
preto, gasolina, luxuoso, completo, 
higienizado e espelhado. Impecável. 
R$ 40.000,00. F: (45) 99988-3377.  
CI-209671.

RANGER XLS 2.2 4X4
2018, prata, diesel, cabine dupla, 
automática, capota marítima, protetor 
de caçamba, engate removível, 
som, pneus novos, higienizada e 
espelhada. Impecável. R$ 185.000,00 
F: (45) 99988-3377.  CI-209667.

W. SERAFIM VENDE
Vende apart. no São Cristóvão, 
com 2 quartos, mais dependências, 
churrasqueira na sacada, com total 
de 71m² área total, sendo 58m² área 
privativa por apenas 195 mil. F: (45) 
99922-7904 Willian Serafim CRECI 
19806f.  CI-209654.

W. SERAFIM VENDE
Vende apart. no Park Vitória, sendo 
com 2 quartos, mais dependências 
no pavimento térreo, medindo total de 
55,14m², por R$ 150.000,00, podendo 
ser negociado veículo como parte de 
pagamento, financiamento, cartão de 
credito, soja, etc. Contato:  Willian 
Serafim CRECI 19806f.  CI-209650.

W. SERAFIM VENDE
Vende casa no Florença com aprox. 
60m², sendo 1 suíte, 1 quarto, mais 
dependências sala e cozinha com 
pé direito alto, fino acabamento, por 
apenas 350mil. F: (45) 99922-7904 
Willian Serafim CRECI 19806f.  CI-
209649.

W. SERAFIM VENDE
Vende sobrado no Country, com 
124m² de construção sendo em 
condomínio, 1 suÍte, 2 quartos 
mais dependências. Próximo a Rua 
Manaus, fácil acesso ao centro e 
saídas para rodovias. Por apenas 550 
mil. Willian Serafim CRECI 19806f.
  CI-209647.

W. SERAFIM VENDE
Vende sobrado com 3 suítes, com 
sacada, mais dependências, garagem 
coberta para 1 carro, sendo que tem 
espaço para mais de 4 carros, imóvel 
localizado na esquina, frente para 
2 ruas, por apenas 550 mil. F: (45) 
99922-7904 Willian Serafim CRECI 
19806f.  CI-209652.

W. SERAFIM VENDE
Vende ou troca casa no Santo 
Onofre com 70m², 3 quartos, mais 
dependências, terreno de esquina 
medindo 15x15 sol da manha, por 
apenas 350 mil, aceita TROCA como 
parte de pagamento, preferência 
terreno. F: (45)  99922-7904 Willian 
Serafim CRECI 19806f.  CI-209658.

W. SERAFIM VENDE
Vende casa no Santa Cruz, 
localizado próximo a Tito Muffato, 
terreno medindo 6,5 x 45 com área 
construída de aprox. 170m² sendo, 
suíte, 2 quartos mais dependências 
com moveis planejados, pé direito 
alto, sobra de terreno, garagem 
coberta. Por apenas890 mil (estuda 
propostas). F: (45)99922-7904 Willian 
Serafim CRECI 19806f  CI-209648.

W. SERAFIM VENDE
Vende sobrado no Tropical com aprox. 
150m² de área construída, sendo 
98m² averbado, suíte, 2 quartos, 
vaga para 2 carros, alguns móveis 
planejados, ambientes climatizados, 
ótima localização, rua sem saída, por 
apenas 620 mil. Agende sua visita, 
F: (45) 99922-7904 Willian Serafim 
CRECI 19806f.  CI-209656.

W. SERAFIM VENDE
Vende imóvel (industrial, comercial) 
frente BR 277 com aprox. 15m de 
testada para a mesma, área total de 
aprox. 1.050m² contendo um barracão 
de aprox. 270m², ótima localização 
por apenas R$ 1,200.000,00. F: (45) 
99922-7904  Willian Serafim CRECI 
19806f.  CI-209657.

IMOBILIÁRIA PARANHOS
Vende lote com 360m² no 
Brasmadeira, Rua Rio Bonito. R$ 
190.000,00. F: (45) 99155-6699 
CRECI J07222.  CI-209666.

IMOBILIÁRIA PARANHOS
Vende Lote com 1050m² (25x42) na 
região central, Rua Vitória, 770. R$ 
2.290.000,00. F: (45) 99155-6699 
CRECI J07222.  CI-209662.

IMOBILIÁRIA PARANHOS
Vende lote com 455m² (13x35) 
no Cancelli, Rua Alcir da Motta, 
murado (preservação permanente). 
R$ 249.000,00. F: (45) 99155-6699 
CRECI J07222.  CI-209664.

IMOBILIÁRIA PARANHOS
Vende Área com 4.633m² no 14 de 
Novembro, frente para a Rua Souza 
Naves Sul, a 300m da Petrocon, ao 
lado da Metalúrgica Turmina, R$ 
2.200,000,00. F: (45) 99155-6699 
CRECI J07222.  CI-209661.

IMOBILIÁRIA PARANHOS
Vende lote com 270m² (10X27) no 
Santo Onofre, Rua Tupinambás, 
divisa com o Santa Cruz, (preservação 
permanente). R$ 130.000,00. F: (45) 
99155-6699 CRECI J07222.  CI-209665.

IMOBILIÁRIA PARANHOS
Vende lote com 962m² (17,50x55) 
no Country, Rua Rio Grande do 
Norte, entre as Ruas 13 de Maio e 
Tiradentes. R$ 2.000.000,00. Aceita 
carros e parcelamento. F: (45) 99155-
6699 CRECI J07222.  CI-209663.

W. SERAFIM VENDE
vende fazenda de 330 alq. prox. 
cascavel com 70 alq. mec. com 
extrutura para pecuaria pronta sendo 
piquetes barrações reservatorios de 
agua casas por apenas 1.200 sacas 
de soja por alq. Creci 19806f  CI-209642.

W. SERAFIM VENDE
Vende terreno com 200m² em 
condomínio fechado, localizado 
em Cascavel-PR, acesso pelo 
prolongamento da avenida Barão do 
Rio Branco, próximo ao Ceasa, sendo 
uma das regiões que mais cresce, 
o condomínio conta com portaria, 
salão de festas, estacionamento para 
visitantes, cerca elétrica, liberado 
para construção, com várias casas 
já em andamento, ótima opção para 
investimento ou para construção 
de seu lar, com uma linda vista da 
cidade, por apenas 180 mil.  CI-209659.

VENDO OPORTUNIDADE
Sítio, estrada Rio da Paz, Alto 
Bom Retiro. 8 alq. sendo 2 
mecanizados, 4 em pasto com 
piquetes, ótimo para criação de 
carneiro, gado, cabrito, pomar com 
mais de 200 pés de frutas, casa 
em alvenaria, sendo suíte, mais 3 
quartos, área gourmet, banheiro, 
lavabo, lavandeira coberta, ar 
condicionado, tuia, garagem para 
4 carros, açude, poço artesiano, 
apenas 15km da Av. Carlos Gomes. 
Valor R$ 3.900,000,00. F: (44) 99707-
4858 - Creci 23291f  CI-209799.

W. SERAFIM VENDE
Área de 10 alq. com 7 alq. mec. na 
região do Rio do Salto, por penas 
1.600 sc. o alq. F: (45) 99922-7904 
Willian Serafim CRECI 19806f.  CI-
209644.

W. SERAFIM VENDE
Vende área com 12 alq. em Santa 
Tereza do Oeste com 9 alq. mec. por 
apenas 2.100sc o alq. F:  (45) 99922-
7904  Willian Serafim  CRECI 19806f  
CI-209646.

W. SERAFIM VENDE
Vende chácara em Cascavel a aprox. 
3 km da BR 277, ótima localização 
com casa de alvenaria, casa de 
madeira, reserva de mata nativa, 
apenas 2.500 sc. de soja por alq. 
F: (45) 99922-7904 Willian Serafim 
CRECI 19806f.  CI-209641.

W. SERAFIM VENDE
Vende chácara de 2 alq. sendo área 
de pastagem excelente para sua 
futura CASA DE CAMPO por apenas 
700 mil, aceita troca até 60% do valor. 
F: (45) 99922-7904 Willian Serafim 
CRECI 19806f.  CI-209643.

W. SERAFIM VENDE
vende chácara de 20.000m² prox. 
Carlos Gomes, sentido Rio da Paz, 
sem benfeitorias, com rio no fundo, 
sendo uma área plana mecanizada 
e com uma reserva de mata nativa 
por apenas R$ 950mil. F: (45) 99922-
7904. Willian Serafim CRECI 19806f  
CI-209640.

W. SERAFIM VENDE
Vende chácara com área de 20.000m² 
a aprox. 6 km do asfalto, sendo aprox. 
17 km do centro de Cascavel, com 
beira de rio e mata nativa. Excelente 
oportunidade para ter sua casa de 
campo em uma região rural por 
apenas 300mil. F: (45) 99922-7904 
Willian Serafim CRECI 19806f.  CI-
209645.

W. SERAFIM VENDE
Vende fazenda de 50 alq. com aprox. 
10 alq. mec. em Santa Tereza, bem 
localizada, por apenas 45.000 sc de 
soja, podendo ser negociado, entrada 
mais 3 anos. F: (45)  99922-7904 
Willian Serafim CRECI 19806f.  CI-
209653.

W. SERAFIM VENDE
Vende chácara com área de 5.000m² 
com matricula individual, sendo aprox. 
3 km do asfalto, ótima para moradia 
ou lazer, estrada boa, topografia com 
leve declive, por apenas 650 mil. 
F: (45) 99922-7904 Willian Serafim 
CRECI 19806f.  CI-209651.

W. SERAFIM VENDE
Vende chácara de 6,5 alq. com aprox. 
4,5 alq. mec. em Cascavel, próximo 
do asfalto, excelente localização, bom 
de água. Por apenas 3.500 sacas 
de soja por alq. sendo um total de 
22.750 sacas, forma de pagamento 
entrada de 50% mais 1 ano. F: (45) 
999227904 Willian Serafim CRECI 
19806f.  CI-209655.

MASSAGEM RELAXANTE
Fisioterapêutica, dor muscular, nervo 
ciático, coluna, stress e cansaço 
físico. Plataforma infravermelho. 
Atendemos todos os dias com hora 
marcada, inclusive domingos e 
feriados, das 7:30 às 19:40. Venha se 
sentir bem com um ótimo tratamento. 
Profissional há mais de 30 anos. 
F:(45)3223-2330/99135-4180/98431-
8987.  CI-209474.

Utilidade Pública

Edição 14.244

SÚMULA DE REQUERIMENTO 
DE LICENÇA PRÉVIA 

ELENICE ANGELA PLETSCH, torna público que 
irá requerer ao Instituto Água e Terra, a Licença Pré-
via para o LOTEAMENTO ITÁLIA a ser implanta-
da na CHÁCARA n° 330, localizada no Município e 
Comarca de Santa Helena-PR, Estado do PARANÁ. 
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Doe seu Imposto de 
Renda para o Hospital 
Pequeno Príncipe

Seu leão pode colorir a 
vida de muitas crianças

ATÉ

27/12

No Brasil, apenas 2,86% do potencial de doação de IR da população foi destinado 
para instituições filantrópicas em 2022. Isso representa mais de R$ 9 bilhões 
que poderiam impactar o cenário da saúde no país.

E você, ao destinar até 6% do seu Imposto de Renda para os projetos do maior  
hospital pediátrico do Brasil, pode contribuir para mudar essa realidade, de  
forma fácil e sem custos.

Ajude a transformar a vida de milhares de crianças e adolescentes.
Acesse doepequenoprincipe.org.br, simule seu potencial de doação,  
preencha o formulário e solicite seu boleto.

Para mais informações, escaneie o QR code  
ao lado e fale com a nossa equipe.

Contamos com você!

doepequenoprincipe.org.br
(41) 2108-3886            (41) 99962-4461

Apoio:



Jornal O Paraná
Quinta-feira, 14 de dezembro de 2023Edição 14.244 3Editais 



Jornal O Paraná
Quinta-feira, 14 de dezembro de 2023 Edição 14.2444 Editais 

CONTINUA 5



Jornal O Paraná
Quinta-feira, 14 de dezembro de 2023Edição 14.244 5Editais 



Jornal O Paraná
Quinta-feira, 14 de dezembro de 2023 Edição 14.2446 Editais 

CONTINUA 7



Jornal O Paraná
Quinta-feira, 14 de dezembro de 2023Edição 14.244 7Editais 

CONTINUA 8



Jornal O Paraná
Quinta-feira, 14 de dezembro de 2023 Edição 14.2448 Editais 



Jornal O Paraná
Quinta-feira, 14 de dezembro de 2023Edição 14.244 9Editais 

Para evitar a 
bagunça na pintura

Para o seu animal de
estimação... você entendeu

Para ajudar 
na mudança

Pra embalar aqueles itens
que você quer cuidar

Entre em contato

(45)99985-0512
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TODOS JUNTOS

CONTRA A

Evite o acúmulo de água
em pneus, latas e garrafas.

PREVENIR É A MELHOR
FORMA DE REMEDIAR!

Mantenha sempre fechada a tampa
do reservatório de água.

Mantenha a tampa do lixo
sempre fechada também.

Preencha os pratinhos ou os
vasos de planta com areia.

Mobilize seus vizinhos e sua
comunidade para ajudar a combater
o mosquito transmissor da dengue.
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